

Con censura eclesiástica

CENTENARIO DEL PADRE FRANCISCO SUÁREZ

“Suárez fue uno de los escritores más fecundos y más universales de su época.”

Once años después de Vázquez descendía al sepulcro en Lisboa el célebre jesuita granadino Francisco Suárez, después de haber enseñado Filosofía y Teología en Alcalá, Salamanca, Roma, y posteriormente en la Universidad de Coimbra, a la cual fué enviado por Felipe II en calidad de profesor primario de Teología. La colección de sus obras, que consta de muchos volúmenes en folio, prueba que Suárez fué uno de los escritores más fecundos, pero a la vez más sólidos y universales de su época. Claro es que en tantos volúmenes se encuentran algunas cuestiones de escasa utilidad o cuya importancia práctica y científica no corresponden al tiempo y páginas que el autor las dedica; pero esto no impide que sus escritos se distinguen generalmente por la claridad de la exposición y por la solidez de la doctrina. De aquí es que ha merecido siempre los mayores elogios, aun por parte de los heterodoxos, y Grocio reconoce en él uno de los teólogos más insignes y un filósofo profundo.

Así es, en efecto, y concretándonos al terreno de la Filosofía, no cabe poner en duda la solidez y extensión de sus conocimientos filosóficos, que aparecen y brillan en todas sus obras, y con especialidad en sus *Disputaciones Metaphysicas*, y en sus cinco libros *De Anima*. La Filosofía de Suárez coincide con la escolástica, o, mejor dicho, es la Filosofía de Santo Tomás, a quien cita y sigue en cada página de sus obras filosóficas. Si se exceptúan las cuestiones relativas a la distinción real entre la esencia y la existencia; al conocimiento intelectual de los singulares y al modo de explicar el concurso divino en la acción de las criaturas, apenas se encuentran problemas de alguna importancia en que se aparte de la doctrina de Santo Tomás.

La denominación de *Suarismo*, como sistema filosófico diferente del tomismo, carece absolutamente de fundamento, si con tal nombre se designa la concepción filosófica personal de Suárez, porque los tres o cuatro puntos en que se separa de Santo Tomás, y que son de importancia secundaria bajo el punto de vista puramente filosófico, no justifican semejante denominación.

Los escritos filosóficos de Suárez se distinguen—aparte de otras cualidades que los recomiendan—por la erudición y por la amplitud de la discusión. El filósofo granadino, que poseía nociones bastante generales y exactas sobre las antiguas escuelas de Grecia, sobre los comentaristas griegos y árabes de Aristóteles, y sobre los Padres de la Iglesia y los escolásticos antiguos, rara vez presenta y afirma sus tesis sin mencionar y discutir las opiniones de sus antecesores.

Suárez es acaso, después de Santo Tomás, el filósofo más escolástico de los escolásticos, el representante más genuino de la Filosofía escolástica, como evolución intelectual concreta del espíritu humano. Su concepción filosófica es la más completa, la más universal y sólida, si se exceptúa la de Santo Tomás, que le sirve de punto de partida, de base y de norma, según se echa de ver recorriendo sus numerosas obras, y principalmente sus *Disputaciones metaphysicas*, sus cinco libros *De Anima* y su tratado *De legibus*. En metafísica, como en teodicea, en moral como en psicología, Suárez marcha generalmente en pos del Doctor Angélico, cuyas ideas expone, comenta y desenvuelve con lucidez notable.

A ejemplo de su maestro, el jesuita granadino parece presentir, en ocasiones y en combate de antemano los errores y teorías que, andando el tiempo, debían aparecer en el campo de la Filosofía. Se trata, por ejemplo, del conocimiento de los actos internos y de las diversas manifestaciones de la conciencia, según puede ser reflejada o directa? Suárez, después de afirmar la existencia y el valor del testimonio del sentido íntimo, distingue, aunque empleando la terminología escolástica, entre la conciencia refleja y la conciencia di-

recta. Santo Tomás había enseñado ya esta misma doctrina, y, mucho antes que naciera Descartes, había afirmado en términos los más expeditos y enérgicos la imposibilidad de dudar acerca de la existencia del yo, dada la percepción necesaria e inmediata del acto de pensar: *Nullo potest cogitare se non esse cum assensu; hoc enim quod cogitat, percipit se esse.*

Se trata de la visión inmediata o percepción intuitiva de Dios, que intentaron introducir en la Filosofía cristiana Malebranche, Gioberti y otros ontologistas? Suárez rechaza y combate de antemano las pretensiones del ontologismo, porque siendo, como es, infinita la distancia o desigualdad que media entre cualquier entendimiento creado y la inteligencia divina (*infinita inaequalitate seu disproportione distare magis quamlibet intellectum creatum ab increato lumine divino*). Dios no puede ser visto o percibido inmediatamente por ningún entendimiento creado, cuando éste obra sólo con su virtud natural y propia: *Quid mirum est, quod sit Deus invisibilis omni intellectu creato, propria et naturali virtute operanti?*

No contento con esto, Suárez, para cerrar la puerta a las cavilaciones y respuestas del ontologismo en sus diferentes matices, niega rotundamente la posibilidad de una visión inmediata natural de la esencia divina; pues una visión semejante o intuitiva, de cualquier modo que se la quiera considerar, será siempre sobrenatural (*quia illa visio, utcumque consideretur, est supernaturalis*) o superior a las fuerzas y poder de la naturaleza. Aquí, como casi siempre, Suárez no hace otra cosa más que reproducir, afirmar y desenvolver la doctrina de Santo Tomás, acomodándola al lenguaje de su tiempo y a los errores que pudieran sobrevenir, como en efecto sobrevinieron.

P. Zetérino González.

ROPERO DE LA DOCTRINA

Continúa la lista de los donativos recibidos este año.

Excma. Sra. D.ª Micaela Aramburu, viuda de Moreno de Mora, 25 pesetas, un colchón, un catre, una mantita y una almohada; D.ª Josefa Escamilla de Casaduro, dos cortes blusas verano y cuatro pañuelos de mano; D.ª María Martínez de Gatell, dos cortes blusas invierno y un corte bata de canastilla; D.ª Casilda Perez-tevar de Marengo, tres pares de medias y un corte de camisa; D.ª Brigida Nieto de Gómez Hernández, una sabana, una camiseta y un par de medias; D.ª Julia Sievert, viuda de Robión, 2 pesetas; D.ª Emilia Auva-cedes de Cano Manuel, tres cortes blusas invierno.

D.ª M.ª Josefa Patero de Lacave, seis camisetas; D.ª María Muñoz de Wagener, un corte de blusa de verano y tres camisetas; D.ª Aurora Soba de Quero, un corte de traje, dos idem de blusas de verano, un idem de camisa y dos camisetas; D.ª Catalina Buitrigo, viuda de Machado, 3 pesetas; D.ª Julieta García, dos cortes batas de canastilla y un pañuelo; doña Manuela Dolares, viuda de Nuche, tres cortes de camisa; D.ª Inés Primo de Rivera, viuda de Pemartín, tres cortes de blusas de verano; señora María Primo de Rivera, tres cortes de blusas de verano; D.ª Pilar Alvarez Campana, viuda de Murillo, dos cortes de camisetas; D.ª Eloisa F. Ortiz, viuda de Coleman, una falda, una blusa de invierno y una camiseta; doña Soledad Lobatón, viuda de Lobatón e hijas, una pieza de tela blanca; D.ª M.ª de los Angeles Alvarez de Domínguez, dos mantas y un corte de blusa.

D.ª Pastora Merello viuda de Pellicer, 12 pañuelos de mano; doña Carmen Dorrzonoro de Alcalá, tres pesetas; don Arturo Estrade, tres pesetas; doña Carmen Berro de Estrada, dos blusas de verano y dos pares de medias; don Ricardo Gualda y Pueyo, tres pesetas; doña Belén Gómez de F. de la Puente, un par de medias y dos camisetas; doña María de Rabago viuda de Varela, cuatro blusas; don Joaquín Zurbano y señora, dos blusas y una falda; doña María Teresa de la Calle viuda de Montes, una camiseta, un par de medias y otro de calcetines; doña Noemi Figuer de Pérez, tres cortes de blusas de verano y dos pares de medias; doña Matilde Sánchez Caviedes viuda de García, 5 pesetas; doña Dolores Maz-

zoa de Mollada, una camiseta y dos pares de medias.

(Continuará).

POR LA PROVINCIA

Subscripción de "El Correo de Cádiz" a favor de los damnificados

Alcalda Constitucional de Setenil

PARTICULAR

31 de Agosto de 1917.

Sres. D. José de Bedoya, D. Eugenio Domaica y D. Juan J. Viniegra.

Muy señores nuestros: Adjunto tenemos la satisfacción de enviarles relación de los individuos socorridos con la cantidad de 20550 pesetas, importe del cheque que nos remitieron con su atenta del 13 de Julio último. Los perjudicados en este pueblo por las inundaciones de la pasada primavera fueron tantos, que, dada la pequeña cantidad a repartir, nos ha parecido mejor fraccionarla mucho, a fin de que alcancen el beneficio, aunque sea pequeño, un número crecido de éstos, que distribuiría entre dos o tres de los que más daño sufrieron. A ello nos ha movido también el deseo de que sean muchos los informados de que ha habido quien, no obstante ser extraño a la localidad, preocupándose de sus desdichas, como EL CORREO DE CADIZ, ha buscado un lenitivo a éstas por medio de la suscripción de la que proceden los donativos. En nombre de los socorridos y en el nuestro damos las más expresivas gracias al periódico por su caritativa actuación. Aprovechamos gustosos esta ocasión para ofreceros de Vds. como sus más atentos ss. ss. q. b. s. m., El Párroco, Luis Tosar Hita; El Alcalde, A. Ponce.

Lista de los vecinos de esta villa que han sido socorridos por los señores Cura Párroco y Alcalde de la misma, secundando instrucciones del diario católico EL CORREO DE CADIZ. (Sigue la lista que por lo numerosa no publicamos, en la que aparecen socorridos 78, con limosnas que oscilan desde 0'50 hasta 8 pesetas.) Importa la precedente lista doscientas cinco pesetas, cincuenta céntimos, cantidad igual a la remitida por dicho periódico para distribuir entre los que han experimentado perjuicios por efecto de los temporales en la primavera última.

Setenil, a siete de Agosto de mil novecientos diez y siete.

El Cura Párroco, Luis Tosar Hita. El Alcalde, A. Ponce.

(Hay un sello de la Parroquia y otro de la Alcalda).

LAS OBRAS DEL PUERTO

En estos días se están imprimiendo gran actividad a los trabajos que se realizan por la Sociedad general de obras y construcciones en la Punta de San Felipe, aprovechando el tiempo excelente que disfrutamos. La contrata de las obras tiene cerrado por completo el trozo 5.º (prolongación del muelle Reina Victoria), proponiéndose rellenarlo en el más breve plazo, para lo cual tiene contratado los metros cúbicos de piedra necesarios.

También se encuentra en Cádiz el material de la Compañía que es necesario para poder hacer la entrega de las obras a la brevedad que esperan cuantos nos interesamos por el porvenir de la patria chica.

El trozo 5.º, podemos afirmar sin temor a equivocarnos, se abrirá a la explotación en primero del año próximo.

Cámara Oficial de Comercio

Se ha recibido una comunicación del Ministerio de Estado, en la que se dice a la letra lo siguiente: «El señor procurador general de Presas del gobierno inglés, al referirse a los vinos españoles detenidos en Inglaterra, insiste en que cada reclamación se haga por separado, y hace notar especialmente que los conocimientos de las mercancías han de ser los originales, que las copias no negociables no tienen valor alguno ante el Tribunal. Así mismo es necesario que los interesados remitan al Consulado General en Londres los documentos para justificar

sus derechos, acompañados de su traducción al inglés.» Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

EGOS DE SOCIEDAD

De enfermos

Habiéndose agravado anoche a las ocho en la enfermedad que sufre nuestro estimado amigo D. Francisco Martí, no le fué administrada. Su Divina Majestad y si los Santos Oleos, por el estado de suma gravedad en que se encontraba.

Los Santos Oleos le fueron administrados al paciente por el Sr. Cura de San Antonio, D. Ambrosio Martínez.

A la parroquia concurren numerosos Adoradores Nocturnos, Esclavos del Santísimo, Conferentes de San Vicente y Congregantes Marianos, para acompañar al Viático.

Continúa en igual estado nuestro convecino el Vicepresidente de la Diputación provincial, don Pedro Aguilar.

Mucho celebraremos el alivio de los enfermos.

Visita

Ayer estuvo saludando al Excelentísimo Gobernador militar señor Ojague Feliú, el Alcalde de esta capital D. Francisco Clotet.

Tennis

Leemos en un colega que coincidiendo con la estancia en Puerto Real de distinguidas familias gaditanas, es probable se organicen en la pintoresca villa algunas partidas de tennis.

Fiesta íntima

En el domicilio de nuestro convecino D. Adolfo Pascual Rapallo, se verificó el jueves último una fiesta íntima, a la que asistieron numerosas familias.

Onomástica

Celebran hoy sus días la Excelentísima Sra. D.ª Micaela Aramburu viuda de Moreno de Mora, doña Micaela Aramburu Picardo de Gómez e hija Micaelita; Sra. Micaela Cartranza.

Sres. D. Miguel Aramburu e Inda, doctor don Miguel Derqui, párroco del Sagrario; don Miguel Martínez de Pinillos, don Miguel Gutiérrez, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral; don Miguel Alvarez Chape, don Miguel Azopardo Darmani, don Miguel Azopardo Victor, don Miguel Fernández de Celis, don Miguel Gómez Aramburu, don Miguel Guerra Alvarez, don Miguel Guinoto Segundo e hijo, don Miguel López Sacccone, don Miguel Marchena Pérez, don Miguel Moreno Albacete, don Miguel Moreno Benjumeda, don Miguel Oreaga García, don Miguel Prieto García, don Miguel Puelles Centeno, don Miguel Ambulody, comandante de Marina; don Miguel Jiménez y Jiménez.

A todos les deseamos muchas felicidades.

Seguillo

En Jerez de la Frontera, en la mañana del jueves, fué conducido al Cementerio Católico el cadáver de la virtuosísima señora doña María Josefa Sánchez Romate y Sanchez Mira (q. e. p. d.).

Su sepelio, constituyó una sentida manifestación de duelo.

A su viudo don Pedro Simó e hijo don Juan, enviamos nuestro más sentido pésame por su justo pesar y pedimos a los lectores tengan una oración por el eterno descanso de la finada.

De Barcelona

Hoy es esperado en ésta el comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody y Patero.

Director general

Se encuentra en Sevilla, el Director general de Seguridad Sr. La Barrera.

De temporada

Se encuentran en Jerez de la Frontera, los Sres. de Peman (D. J. G.) — A Puerto Real, para pasar temporada marcharon, D. Luis Bensusan y su distinguida familia.

— A Medina, con igual fin marcharon, D. Juan Butrón y su distinguida familia.

Arquitecto

De Jerez vino nuestro particular amigo D. Rafael Estévez, arquitecto municipal de la misma población.

A Madrid

En el expreso de ayer regresó a la corte, el Subinspector de Sanidad de la Armada, Excmo. Sr. D. Adolfo Nu-

ñez Suárez, su distinguida señora e hijos.

Viajeros

En el expreso de ayer han salido:

Para Sevilla los Sres. de Nuche (D. Manuel) e hijos, D. Juan J. Ravina y los jóvenes Lolita y José Villaverde Cortés.

— A Madrid el hijo de nuestro estimado convecino D. Salvador Robles, alumno de la Escuela de Ingenieros.

— A Córdoba nuestro buen amigo el teniente coronel de Ingenieros D. Angel Torres Hescas.

— A Jerez, D. Julio González Hontoria.

— Al Puerto, el Sr. Astorga.

María Auxiliadora

Mañana, a las once, en la iglesia Convento de San Francisco se celebrará la solemne función que anualmente dedican a María Auxiliadora la distinguida familia de los señores de Alvarez Ossorio (D. Luis).

Por los operarios de la Cooperativa se está efectuando la colocación del exorno que será de más de 400 luces eléctricas.

En las barandas del presbiterio se colocará formando arco, un letrero con bombillas eléctricas que dirá: «María Auxiliadora».

A ambos lados de la imagen se colocarán dos ramos de flores formando espiral con bombillas eléctricas.

También lucirá el altar, de fondo, un salpicado de bombillas eléctricas.

El sermón estará a cargo del Capitul de la Santa Iglesia Catedral, Sr. Peiró.

En la Parroquia Castrense

Ayer noche, a las siete y media, en la iglesia parroquial Castrense, continuaron los cultos del novenario al Titular, y como viernes se efectuaron al Señor del Polvorín los solemnes Ejercicios que semanalmente se le dedican.

La imagen, como ya hemos publicado, ha sido colocada en nueva Capilla construida igual a la que en tiempo remoto tenía en el Polvorín, obras que se deben a la iniciativa del celoso párroco Dr. D. Manuel Portaña.

El altar estaba exornado con plantas y flores y alumbrado con abundante cantidad de cera y electricidad.

Terminado el Santo Rosario y los rezos de la novena y Ejercicios el Sr. Portaña dirigió a los numerosísimos fieles que concurren a estos cultos una elocuente y brillante plática tratando de las Cruces, probando que muriendo Jesús cumple la profecía de Isaías; que en términos muy claros había predicho que el Mesías moriría en medio de dos malvados; añadiendo, además, que su sangre derramada le daría una posteridad numerosa, y que la infamia de ser crucificado entre dos malhechores, no servía más que para hacer conocer mejor la eficacia de su gracia y la grande extensión de su imperio; frustrando así la idea de los judíos, que muriendo entre dos ladrones, sería considerado como el más criminal de todos y que por muerte tan ignominiosa y llena de oprobio serían abolidos para siempre el nombre y la memoria de Jesús Nazareno.

Los solemnes cultos terminaron cantándose el Miserere.

En la citada iglesia se están efectuando los trabajos de exorno del templo para los solemnes cultos que se celebrarán los días 1, 2, 3 y 4.

Puerto de Santa María

Fallecimiento

Ha dejado de existir el Sr. D. Santiago Biensoba Muñoz, empleado de la casa Terry.

A su familia enviamos nuestro pésame.

Capitán general

Ayer estubo en ésta el Capitán general de la Región Sr. Ximénez de Sandoval.

Acompañado del Alcalde D. Manuel R. Calderón y de D. Ramón Varela, visitó el Cuartel del Polvorista y otros lugares.

Parece que la visita de este señor tiene por objeto informar al Ministerio de la Guerra, de las condiciones que este cuartel reúne para alojar uno de los regimientos de Artillería de próxima creación.

El Sr. Ximénez de Sandoval, favorablemente impresionado, regresó a Jerez en el expreso.

Díaz Domínguez

Este valiente novillero estoqueará el próximo domingo cuatro novillos de Surja en la plaza de toros de Arcos.

De sobresaliente llevará a Bayito. Son muchos los aficionados que han alquilado carruajes para trasladarse a aquella ciudad.

Taurina

Sigue hablandose sobre la celebración de un gran espectáculo taurino para el domingo 7 de Octubre en esta ciudad.

Unos citan a Joselito, Gaona y Belmonte, y otros no pican tan alto y se contentan con Domínguez, Carnicerito y otro espada, que pudiera ser el nuevo fenómeno Camarero.

Veremos quienes aciertan.

Médico

Ha sido nombrado médico del Hospital de San Juan de Dios, don Francisco Sánchez Bish.

Enhorabuena.

Maestro

Ha sido destinado a una de las Escuelas públicas de esta ciudad, el maestro D. Remigio de Peñalver y Avila.

Sea bienvenido.

27-9-17.

Pavía

A las once y media de la mañana hizo su entrada en esta ciudad el Regimiento de Infantería de Pavía, núm. 48, dirigiéndose al Cuartel del Polvorista donde tomaron el rancho y descansaron hasta las cuatro de la tarde, hora en que partió para el pinar de Coy, donde acamparán mientras duren las maniobras.

El teléfono

Ayer fué inaugurado el teléfono urbano, pudiéndose comunicar con los abonados de esta población y con Cádiz.

Infraganti

Los serenos Guilloto y Oviedo sorprendieron esta madrugada a Eleuterio González Díaz, el cual en el interior del restaurant titulado «La Alegria», intentaba llevarse lo que, buenamente se encontraba.

El caco estaba descalzo, para hacer el menor ruido posible y utilizaba como arma un machete.

Alumna

En la Escuela Normal de Maestros de Cádiz ha aprobado cinco asignaturas pertenecientes al segundo curso de la carrera del Magisterio la señorita Antonia Rosso.

Nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a su profesora Srta. Julia Nicolau.

EL CORRESPONSAL.

28-9-17.

Junta de Obras del Puerto

Orden del día para la sesión que se ha de celebrar hoy, de segunda convocatoria:

1.º Acta de la sesión anterior.

2.º Expuesto de la Comisión Ejecutiva, sometiendo a la Junta sus acuerdos.

3.º Idem id. sobre aprobación y pago de las cuentas facultativas del mes de Agosto pasado.

4.º Idem id. sobre las administrativas del mismo mes.

5.º Acta de Balance y designación de dos Sres. Vocales para el del mes actual.

6.º Moción de los Sres. Vocales D. Manuel Fernández Pujol y don Joaquín Fernández Repeto, sobre modificación del emplazamiento de la boca de entrada de la dársena de embarcaciones menores.

7.º Expuesto de la Comisión Ejecutiva, sobre artículos adicionales al reglamento de régimen interior de la Junta.

8.º Idem id. sobre aprobación del pliego de condiciones del concurso de arrendamiento de locales para Depósito Franco.

Amplias informaciones de Madrid, Provincias y Extranjere.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Tomadas con aparatos especiales en nuestra Redacción.

El Pontífice y la paz.-Asamblea rusa.-Actitud del Perú.-Empréstito inglés.-Fuga de prisioneros alemanes: el comandante del "Endem".-Asuntos nacionales.

Del Vaticano

Reunión de la Sagrada Congregación de Asuntos Eclesiásticos Extraordinarios. - La cuestión de la paz. Roma. - El Papa ha reunido, bajo su presidencia, a la Sagrada Congregación de Asuntos Eclesiásticos Extraordinarios. Asistieron los Cardenales Vannutelli, Scapinelli, Gasparri y los demás Cardenales que integran la diplomacia pontificia. Supónese que la reunión tiene por objeto tratar de los graves problemas relacionados con las gestiones de paz realizadas por el Pontífice.

MADRID

Lo que dice el ministro de Instrucción pública. - El Centenario del P. Francisco Suárez. - Buenas impresiones. - Las escuelas de Manjón. El ministro de Instrucción pública Sr. Andrade se muestra muy satisfecho de las atenciones que ha recibido en Granada. Estima que el Centenario de Suárez, en la forma en que se ha celebrado, es un grandioso acontecimiento intelectual y científico, que ha de repercutir en todo el mundo aureolando el buen nombre de España en el pasado y en el presente. Tiene además trascendencia este Congreso por las cuestiones de índole internacional que en él se han tratado bajo la inspiración de las sabias doctrinas del insigne teólogo, filósofo y jurista, pues de ellas se desprenden normas admirables para el bien de la humanidad y relaciones de unos Estados con otros. Muéstrase también muy satisfecho del acto político realizado por los conservadores en honor de él como representante del Gobierno. Por último dijo que había visitado las escuelas manjonianas y que estaba verdaderamente encantado del asombroso éxito pedagógico que representan.

Tuvo para el docto canónigo y catedrático Sr. Manjón frases de justo elogio por la obra que ha realizado en Granada por medio de las famosas escuelas del Ave María. Declaraciones del Vizconde de Eza. - Contra ataques injustos. - Las cuestiones ferroviarias. El ministro de Fomento Sr. Vizconde de Eza ha protestado contra las insidias de algunos periódicos que se han permitido asegurar que las gestiones que viene realizando solo sirven para interrumpir la vida de España. No creo pecar de inmodesto -añadió- si estimo que es muy distinto el fruto de mis desvelos, aun cuando desgraciadamente no pueda realizarse todo lo que se desea. Rechazó también la gratuita afirmación de que la huelga ferroviaria no haya sido resuelta todavía y que por falta de personal hayan surgido los recientes choques de trenes que todos lamentamos. Trátase de accidentes que pueden surgir en todas épocas, y cuyas causas y responsabilidades se depurarán; pero en manera alguna pueden atribuirse a falta de personal, pues es un hecho notorio que la Compañía del Norte se dirigió no ha mucho al Gobierno pidiéndole que retirara de los trenes los equipos militares por tener ya la Compañía personal sobrado para atender todos los servicios. En seis años de plazo que tenemos...

Los empleados de Fomento han pedido al ministro una nueva reforma de las plantillas, pues de los beneficios de las realizadas por el último decreto no comenzarán a disfrutar hasta dentro de seis años lo menos. El Sr. Sánchez Guerra, víctima de un accidente automovilista. El automóvil del ministro de la Gobernación, yendo en él el ministro, ha chocado con otro auto en la calle de Villanueva. Ambos automóviles resultaron con desperfectos. El señor Sánchez Guerra sufrió contusiones en ambas rodillas. A pesar del percance continuará el ministro haciendo la vida ordinaria. Dato y Lema. El presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato ha celebrado una de-

tenida conferencia con el ministro de Estado Sr. Marqués de Lema.

El Gobierno y el general Marina. El Sr. Dato, que había negado ayer fundamento al rumor que circulara respecto a la dimisión del general Marina ha insistido hoy en sus negativas, manifestando que la mejor prueba de que no existe tal dimisión es que en breve regresará a Barcelona dicho general, para continuar en su cargo que viene desempeñando muy a satisfacción del Gobierno. Cree el Sr. Dato que en la semana próxima tendrá lugar dicho regreso.

Los corcho-taponeros. Ha visitado al Sr. Vázquez de Mella una comisión de representantes de la industria corcho-taponera de Tarrasa para interesarle a favor de la exportación de dicho producto. El Sr. Mella les ofreció su apoyo cerca del Gobierno, por estimar que la salida de tal producto no puede producir quebrantos en la economía nacional.

La Mutualidad Obrera y la Casa del Pueblo. Los elementos que constituyen la Mutualidad Obrera han pedido a las autoridades que faciliten la retirada de la Casa del Pueblo de todos los géneros que allí tenían para la venta pertenecientes a dicha Mutualidad. Los transportes marítimos, el carbón y el gas fluido. Los representantes de las fábricas de gas han pedido al ministro de Fomento que adopte las medidas necesarias para conseguir el abaratamiento de los fletes, pues la carestía de éstos influye en el precio del carbón, y de seguir las cosas así no podrán continuar suministrando fluido en la misma forma que hasta ahora.

El próximo Consejo. El lunes se reunirán los ministros en Consejo. Tratarán todos los problemas relacionados con el abastecimiento.

La censura interrumpe la comunicación telefónica unos minutos, sin que se perciban ni las primeras palabras indicadoras del asunto de que se trata.

Nuevos servicios marítimos. La Compañía Trasatlántica ha comunicado que el vapor Alfonso XII emprenderá ahora viajes extraordinarios a los puertos de la Habana y de Nueva York.

A estos fines saldrá el día 30 de este mes del puerto de La Coruña, y el 1.º del siguiente saldrá otro barco del puerto de Vigo. Se implantará el nuevo servicio de telegramas-cartas establecido en virtud de lo dispuesto por la Dirección general de Comunicaciones.

Periódico suprimido. En virtud de órdenes de la autoridad militar ha sido suspendida la publicación del diario madrileño El Día.

Lo celebramos. El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que las lesiones que sufrió por la mañana a consecuencia del choque de automóviles carecen de importancia.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Fué despedido en la estación por el general Echagüe y por amigos íntimos.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Fué despedido en la estación por el general Echagüe y por amigos íntimos.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Fué despedido en la estación por el general Echagüe y por amigos íntimos.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Fué despedido en la estación por el general Echagüe y por amigos íntimos.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Fué despedido en la estación por el general Echagüe y por amigos íntimos.

El general Marina. Por la madrugada salió para Barcelona, en el tren rápido, el general Marina, por haber decidido anticipar su viaje que pensaba demorar para la semana próxima.

Provincias

GUIPUZCOA

Firma de Estado

San Sebastián. - Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: Admitiendo la dimisión de nuestro Embajador en Portugal D. Antonio López Muñoz.

— Nominando para sustituirle a D. Alejandro Padecil, quien ostentaba la representación de España en Méjico.

— Nominando ministro de España en Méjico al Sr. Duque de Amsabri-Eslau.

— Concediendo el placet al Embajador ruso en España señor Es-laovich.

Firma de Justicia

Ha firmado el Rey los decretos que siguen: Jubilando a D. Manuel Vázquez, magistrado de la Audiencia de Albacete.

— Idem al fiscal de la de Alicante D. José Arosa.

— Idem al magistrado de Valencia D. Zoilo Rodríguez.

— Nominando magistrado de la Audiencia de Albacete a D. Ramón Pérez.

— Idem de la de Lugo a D. Antonio Gutiérrez.

GRANADA

Del tricentenario del P. Suárez. - Las sesiones del Congreso internacional. - Los Jesuitas y la Física.

Por la mañana celebró sesión el Congreso internacional en honor del insigne poígrafo P. Suárez. Pronunciáronse discursos acerca de diversos asuntos de índole internacional.

Fueron muy aplaudidos. Por la tarde volvió a reunirse el Congreso. Se desarrollaron temas de apolo-gética y de política social. Los discursos fueron interesantísimos.

Presidió ambas sesiones el Nuncio de Su Santidad, con el Arzobispo de Granada y con los Prelados extranjeros.

En el Noviciado de la Cartuja, donde tienen establecido los PP. Jesuitas un hermoso Observatorio, se realizan ante los congresistas muy notables experimentos de Física.

Esta sesión de Física experimental ha sido muy del agrado de la selecta concurrencia.

Los PP. Jesuitas han recibido de los congresistas extranjeros y nacionales muchas felicitaciones. Sigue reinando gran entusiasmo y animación en la ciudad.

BARCELONA

Los parlamentarios. - Los radicales. Algunos parlamentarios catalanes se lamentan de que se hayan enfriado las relaciones que sostenían los diversos grupos que cooperaron a la Asamblea que fué tan comentada.

Dicen que es necesario fortalecer aquella unión, ante la proximidad de las elecciones municipales, a fin de tomar parte en ellas, todos de acuerdo.

También los radicales se muestran disgustados por la clausura de sus centros.

Cambio y el Gobierno. El diario El Liberal publica un artículo de Cambó en el que éste da explicaciones acerca de las diferencias de criterio que tuvo con el Gobierno en algunos asuntos.

SEVILLA

Una corrida. - "Gallo," Gaona y Belmonte. Se ha celebrado en esta capital la primera corrida de feria. Lidiose ganado de Concha y Sierra.

En la plaza había un gran lleno. Alternaron los diestros Gallo, Gaona y Belmonte.

Primero. Recibe el animalito cuatro puyazos y tira dos pencos que escapan vivos.

El Gallo toma los trastos y... continúa con sus célebres espantús. Entre pase y pase atiza tres pinchazos y una estocada perpendicular que no tiene efecto decisivo.

Después siguen los intentos de descabello y al cuarto dobla el bicho.

Segundo. El pobre animal está bastante resentido de las patas trasera. El público, por si es reuma, pide la inspección veterinaria y el régimen consiguiente.

El astado, reconcidísimo, se retirará, pues ya ha recibido tres caricias de los de aupa, y ha tirado apesar de su cojera, dos pencos al suelo, infiriéndoles heridas leves.

Sale otro bicho en sustitución del reumático y el pobre resulta con articulaciones ágiles, pero con más flema que un súbdito de Albión. Por poco escapa - el bicho - de los experimentos pirotécnicos.

Gaona realiza una buena faena con la muleta y remata la suerte con una gran estocada, sentándose acto seguido en el estribo, para presenciar cómodamente la caída del cornúpeto, la cual no se hace esperar, pues el pinchazo fué de maestro y el mejicano sabía de sobra cual era el resultado.

(Ovación, oreja, música y vuelta al ruedo).

Tercero. Recibe tres puyazos y produce una caída. Belmonte, después de haberse lucido con sus famosas verónicas toma los trastos, atiza media y descabella al primer golpe.

(Ovación). No hemos recibido el resto de la lidia. Puede ser que se alegre el Gallo si continúa la racha...

Ataques contenidos. - Golpes de mano. - Aerodromo bombardeado. Londres. - (Oficial de la tarde). Detuvimos un ataque enemigo contra nuestras posiciones de Sonevegne.

Aprisionamos varios hombres a raíz de algunos golpes de mano realizados por nuestras tropas al Oeste de Chericy y contra las posiciones alemanas del Sur de Lens.

Aviación. Nuestras escuadrillas de aviación naval atacaron con éxito el aeródromo de Saint Denis.

Los aviadores demostraron su competencia haciendo buenos blancos, los cuales se observaron por medio de los aparatos sistema Gotta.

LOS RUSORRUMANOS. Ataques y contraataques. Petrogrado. - (Oficial). En la región del Este de Gori, en las orillas del Sereth, y en Onoudy el enemigo, después de bombardear fuertemente nuestras posiciones, penetró en nuestras trincheras; pero logramos expulsarle mediante contraataques.

Representante para la provincia de Cádiz, Antonio de Ríos y Flores, calle Duque de Almodovar, núm. 19, Jerez de la Frontera.

Pedro Domecq

Casa fundada en 1780. VINOS Y COÑAC. Jerez de la Frontera.

Representante para la provincia de Cádiz, Antonio de Ríos y Flores, calle Duque de Almodovar, núm. 19, Jerez de la Frontera.

GUERRA

Los partes oficiales

LOS FRANCESES

Bombardeos. París. - (Comunicado de Oriente). Hemos bombardeado las baterías enemigas del Norte de Monaritz.

Aviación. Los aviadores ingleses han bombardeado los acantonamientos enemigos situados cerca del lago Doirán.

Ofensiva rechazada. - Mal tiempo. París. - (Oficial del mediodía). Hemos rechazado fuertes ataques enemigos en el frente del Aisne, en la región de Pantón y al Sur de Royere.

Hicimos que fracasaran tres ataques alemanes al Noreste de Taure y Oeste del Navarin.

El enemigo sufrió considerables pérdidas. Hay cañoneo en la orilla derecha del Mosa.

A pesar del mal tiempo observábase gran actividad por parte de ambas artillerías. Aviación. Nuestras escuadrillas de aeroplanos han bombardeado las estaciones y acantonamientos enemigos.

PARTE FRANCÉS DE LA NOCHE

Luchas de artillería. París. - (Oficial de las once de la noche). Hay fuerte actividad de artillería en ambas orillas del Mosa y en la región de Dounaumont.

En el resto del frente reina calma. LOS INGLESES. Fuerte ofensiva germánica contenida. - Estadística de prisioneros. - Bombardeos y luchas aéreas. Poldhu. - (Comunicado de antea-noche, recibido con retraso). Los alemanes verificaron ayer tarde y por la noche siete fuertes contraataques contra las posiciones que les conquistamos.

Los rechazamos después de porfiadas luchas. El enemigo sufrió considerables pérdidas.

El número total de prisioneros que les hemos hecho asciende a 1.614 entre los cuales se cuentan 48 oficiales.

Progresamos ligeramente, de un modo especial al Sur del bosque del Poligono.

Durante todo el día hubo gran actividad por parte de ambas artillerías.

Aviación. Ayer, a pesar del tiempo desfavorable, nuestros aviones se mostraron activísimos, bombardeando las baterías y las tropas enemigas.

En luchas aéreas derribamos siete aviones y obligamos a aterrizar a tres.

Con fuego de fusil derribamos cinco aeroplanos. Nuestros hemos perdido trece.

Ataques contenidos. - Golpes de mano. - Aerodromo bombardeado. Londres. - (Oficial de la tarde). Detuvimos un ataque enemigo contra nuestras posiciones de Sonevegne.

Aprisionamos varios hombres a raíz de algunos golpes de mano realizados por nuestras tropas al Oeste de Chericy y contra las posiciones alemanas del Sur de Lens.

Aviación. Nuestras escuadrillas de aviación naval atacaron con éxito el aeródromo de Saint Denis.

Los aviadores demostraron su competencia haciendo buenos blancos, los cuales se observaron por medio de los aparatos sistema Gotta.

LOS RUSORRUMANOS. Ataques y contraataques. Petrogrado. - (Oficial). En la región del Este de Gori, en las orillas del Sereth, y en Onoudy el enemigo, después de bombardear fuertemente nuestras posiciones, penetró en nuestras trincheras; pero logramos expulsarle mediante contraataques.

Representante para la provincia de Cádiz, Antonio de Ríos y Flores, calle Duque de Almodovar, núm. 19, Jerez de la Frontera.

Pedro Domecq

Casa fundada en 1780. VINOS Y COÑAC. Jerez de la Frontera.

Representante para la provincia de Cádiz, Antonio de Ríos y Flores, calle Duque de Almodovar, núm. 19, Jerez de la Frontera.

GUERRA

Los partes oficiales

LOS ITALIANOS

Bombardeos. - Ofensiva contenida. Coltano. - (Oficial de las cuatro de la tarde). Nos atacó el enemigo en varios puntos de Canónica y de Fiuntaria.

Dichos ataques motivaron algunos combates parciales, que terminaron con la dispersión del adversario, el cual se vió obligado a retirarse a sus posiciones avanzadas.

En el valle de Podale nuestra artillería bombardeó con eficacia las posiciones enemigas de Ponte Binoci, y penetramos en dicha localidad.

Aviación. Nuestros aviadores han causado desperfectos, por medio de las bombas que arrojaron, en la línea férrea de Poberge y en las obras de la estación de Polibas.

Treinta y seis aparatos enemigos han bombardeado la línea de Sonise.

LOS AUSTRIACOS

Fuego de artillería en Oriente. - Éxito contra los italianos. Viena. - (Oficial de las diez de la mañana). Frente ruso. En la región de Radautz, aumentó el fuego de la artillería enemiga.

Frente italiano. En el sector defendido por las tropas del general Borvevic, nuestros aviadores y nuestras baterías anti-aéreas, derribaron tres aparatos enemigos.

En la región de Tonde patrullas de alpinos consiguieron penetrar profundamente en las trincheras enemigas.

No sufrieron por su parte baja alguna y regresaron con prisioneros. En el teatro Sudeste no ha variado la situación. SEGUNDO PARTE AUSTRIACO. Una brecha en el frente italiano. Viena. - (Oficial de la noche). Frente italiano. Después de algunos encuentros de patrullas en Bainsizza nuestras tropas penetraron en el frente italiano e invadieron trincheras.

Veinticinco aviones nuestros volaron sobre el campamento enemigo arrojando bombas y favoreciendo ef-

cazmente el movimiento de nuestros soldados. Hicimos prisioneros y recogimos botín.

LOS ALEMANES

Mal tiempo en Occidente y algunas luchas. - Actividad en varios sectores orientales y en Macedonia. Koenigswusterhausen. - (Oficial de las tres de la tarde). Teatro occidental. Hay actividad limitada a causa de las malas condiciones atmosféricas y de la lluvia frecuente.

Dicha actividad es más ostensible a pesar del mal tiempo, al Norte del Aisne y en la Champaña.

Ha aumentado el fuego en varios puntos. Nuestras tropas realizaron con éxito nuevos movimientos de exploración.

En el frente situado delante de Verdún, aumentaron las luchas de artillería durante la tarde.

Aviación. A raíz de un combate aéreo con éxito para nuestros aviadores y durante el raid que el último día realizaron nuestros aparatos, hemos derribado al enemigo tres aeroplanos y dos globos cautivos.

Teatro oriental. Solamente en las posiciones comprendidas entre los sectores del Mar Báltico y del Mar Negro aumenta la actividad por parte de ambos bandos.

En unos puntos hay bombardeo y en otros fuego de fusilería.

Teatro macedónico. En el valle de Eslundi y en las llanuras del Struma registrase escaramuzas de patrullas exploradoras.

Es más intenso que otros días el cañoneo en la región de Monaritz y al Sudeste del lago Doirán.

PARTE ALEMAN DE LA NOCHE

La batalla de Flandes. Koenigswusterhausen. - (Oficial de las once de la noche). En Flandes continúan las violentas luchas de artillería.

En los demás sectores del teatro occidental nada nuevo ocurre. Tampoco hay novedades en el Oriente.

Lo de Rusia

Los revolucionarios tratan de ponerse de acuerdo. - Conferencias nacionales. Petrogrado. - Han comenzado las Conferencias nacionales acerca de la difícil situación porque atraviesa Rusia.

Élvase a 1.200 el número de representantes del Gobierno y de los Cuerpos de Ejército que han sido elegidos diputados para esta Asamblea.

El Presidente de la misma declaró que el objeto de las Conferencias era constituir un Comité que renovara a los que hasta aquí han funcionado y respondiera de las orientaciones más convenientes para el país, a fin de que a ellas se atuviera el Gobierno, sin vacilaciones ni dificultades.

Los delegados campesinos manifestaron que había que consolidar ante todo las conquistas de la revolución, pues de lo contrario hallaría el Gobierno el camino erizado de peligros.

Añadieron que de no ser clara esta actuación del gobierno, ellos le negarán su concurso.

Discútese en todas partes apasionadamente acerca del resultado de estas deliberaciones.

El general Korniloff. Petrogrado. - No se confirma la noticia de que el general Korniloff haya sido condenado a trabajos forzados.

Aun no ha sido visto su proceso, y se ha estimado conveniente aplazar dicha vista.

El Gobierno ha acordado trasladar a Korniloff a la prisión de Dicour. En ella permanecerá hasta que se le juzgue.

Ministro que dimite. Petrogrado. - Se dice que el ministro Tcherenko ha presentado la dimisión de su cartera en vista de los duros ataques de que venía siendo objeto por parte de los revolucionarios.

Dama rusa absuelta. Petrogrado. - La esposa del exministro de la Guerra Sr. Puchonvinnoff ha sido absuelta.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL. Deuda Perpt. 40/0 interior. Serie F de 50.000 ptas. nls. 76'00. Serie E de 25.000 id. id. 76'00. Serie D de 12.500 id. id. 76'70. Serie C de 5.000 id. id. 77'00. Serie B de 2.500 id. id. 77'10. Serie A de 500 id. id. 77'00. Series G y E de 100 y 200. 76'50. 4 0/0 fin de mes. 00'00. Deuda amortizable 4 0/0. 00'00. 5 0/0. 94'15. Cédulas Banco Hipotecario. 00'00. Acciones Banco España. 000'00. C. Tabacos. 281'00. Id. Sociedad General Azucarera, preferentes. 87'50. Id. id. ordinarias. 40'00. Obligaciones. 00'00. París a la vista. 73'30. Londres a la vista. 20'15. Francos suizos. 91'00. Río de la Plata. 240'00.

LA BALANZA

FABRICA DE YESO

Depósito de materiales de alfarería y Cermasos y Calidráulica de Zumaya de

MANUEL MAURE Y BABLE

Martínez Campos, s/n. L. Plaza de la Reina y Sagasta, núm. 102. TELÉFONO NUM. 47.-CADIZ

Losas y escalones de Tarifa, de todas clases y tamaño. Zócalos lisos y de varios diámetros y colores. Tubos de gres. Azulejos blancos y de colores. Loetas y ladrillos de todas clases. Lebrillos y cónicos de todas medidas. Se garantiza la calidad, peso y medida de cuantos materiales se sirvan. Exactitud en el cumplimiento de los pedidos, para lo cual cuenta la Casa con un completo material de transporte.

M. Aguado, S. en C.

MOSAICOS

CEMENTOS

AZULEJOS

Duque de Ciudad-Rodrigo 6, dpl.-Teléfono n.º 64

DE CONIL

San Fernando

Telegramas

Por el Alcalde fueron dirigidos los siguientes, con motivo de los actos verificados al paso por ésta del regimiento de Pavía:

Madrid.—Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

Tengo el honor y la satisfacción de comunicar a V. E. que a su paso hoy por esta ciudad regimiento Infantería núm. 48, para realizar prácticas en la provincia, Ayuntamiento que presido, en honor coronel, jefes y oficiales, ofreciéndoles banquete que acaba celebrarse en Casas Consistoriales, al que asistió representación Marina este Apostadero, brindándose por Sus Majestades los Reyes, Patria, Ejército y Marina; a las clases y tropas obsequiados con almuerzo y vino.

Tanto a la llegada como a la salida para Puerto Real de tan brillante regimiento la población en masa aclamóles, haciéndole entusiasta despedida con vivas a S. M. el Rey y al Ejército. Respetuosamente saluda a V. E.—El Alcalde, Manuel Gómez Rodríguez.

Cádiz.—Alcalde a Gobernador civil.—Tengo el honor de participar a V. E. que a su paso por esta ciudad regimiento Pavía, núm. 48, tuve el gusto de recibirle a su llegada. Ayuntamiento obsequió a soldados y clases con vino y sargentos y brigadas con almuerzo.

En honor de su coronel, jefes y oficiales acaba de celebrarse banquete en Casa Consistorial, con asistencia de representantes de la Marina de este Apostadero, brindándose y dándose vitores a S. M. el Rey, Patria, Ejército y Marina.

La población entera que presencié desfile tan brillante regimiento; aclamóle haciéndole entusiasta despedida con vivas a S. M. el Rey y al Ejército, saliendo para Puerto Real a las cuatro de la tarde.

Al tener el gusto de enviarle este despacho, ruegole, si lo tiene a bien, hágalo conocer al Sr. General gobernador militar de esa plaza.

Salúdale afectuosamente, Manuel Gómez Rodríguez.

Subasta
A las dos de la tarde de hoy, se celebra en la Comandancia general del Apostadero, el acto de subasta para la venta del casco del torpedero número 42.

Bien venidos
Acompañado de su señora esposa y hermosa hija, regresó de Algeciras, el capitán de Infantería de Marina D. Juan Romero López.

Buque
Hoy hará pruebas sobre amarras en el Arsenal de la Carraca, el cañonero Recalde.

Natalicio
Ha dado a luz felizmente una niña la señora esposa del maquinista de la Armada D. Antonio García Fernández.

Del Ayuntamiento.—La sesión de hoy.

Presidió el alcalde Sr. Gómez Rodríguez y asistieron los concejales Sres. Colombo, Muñoz, González Valdés, Rodríguez Sánchez, García Suñu (D. G.), García Reyes, Ruiz González, Román y Bulpe.

Se lee y aprueba el acta de la anterior sesión. El Sr. Presidente dió cuenta de los actos celebrados ayer con motivo del paso por esta ciudad del Regimiento de Pavía para las maniobras militares.

También dió cuenta de los telegramas dirigidos. La Corporación acordó por unanimidad aprobar la conducta de la presidencia.

Después se entra en el orden del día.

Distribución de fondos para Octubre. Se aprueba.

Informe de la Comisión de Beneficencia e Instrucción pública, proponiendo se conceda a D.ª Antonia Soto Abesada, el nombramiento que solicita de ayudante celadora de las escuelas públicas, sin sueldo ni retribución alguna.

Se aprueba. Oficio del Gobierno civil trasladando resolución de la Dirección general de Obras públicas con motivo de instancia de este Ayuntamiento, sobre desviación del tramo de carretera general que atraviesa la población. Niégase la desviación que se solicitaba declarando como carretera general la calle Real.

En su vista, el alcalde entiende que corresponde al Gobierno la composición de dicha calle y propone pase la resolución a estudio de la Comisión de Fomento.

Así se acordó. Escrito de don Marciano González Valdés, director de La Correspondencia de San Fernando, solicitando ostentar el título oficial de Cronista de la ciudad.

La presidencia recuerda que presentó esta misma petición hace algún tiempo el señor don Servando Camuñez, pero después la retiró, y como ahora repite igual solicitud, entiendo debe leerse.

Se dá lectura a otra instancia del Sr. Camuñez con igual petición. Se acuerda que ambas solicitudes pasen a informe de la Comisión de Instrucción pública.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Rodríguez, se ocupa del mal estado de algunas calles y paseos.

La presidencia le ofrece ocuparse del asunto y corregir en cuanto sea posible los defectos denunciados. No hubo más.

Telegrama
Hoy recibió el Alcalde Sr. Gómez Rodríguez el siguiente como contestación al dirigido ayer:

Gobernador civil a Alcalde de San Fernando: Recibí telegrama V. S. celebrando en extremo atenciones dispensadas Ayuntamiento y vecindario al Regimiento Pavía, como asimismo manifestaciones patrióticas de aquellos derivados referido telegrama lo trasladé en el acto al Sr. Gobernador militar de esta plaza. Le saludo afectuosamente.

También ha recibido esta tarde el Sr. Alcalde, el siguiente telegrama: Puerto Santa María 28, a las 15. Coronel Pavía a Alcalde de San Fernando.

Instalado en Campamento cumplo el deber de testimoniarle en nombre del Regimiento nuestra gratitud por sus dedicadas atenciones.

Mercado público
Durante la semana próxima desempeñará la Comisaría del Mercado público, el concejal D. Luciano González Bueno.

A oposiciones
En el correo de esta mañana ha marchado a Madrid el capitán de corbeta D. Juan L. de María, Director del Colegio de la Marina, que lleva a oposiciones para ingreso en la Armada a varios alumnos.

Industrial
Para asuntos particulares marchó a Sevilla, el industrial amigo nuestro D. Marcelino de Casso.

Natalicio
Felizmente ha dado a luz una niña, la señora esposa del maquinista de la Armada, D. Arturo Bayardo. Enhorabuena.

Otro telegrama
Esta tarde, a última hora, recibió también el Alcalde Sr. Gómez Rodríguez el siguiente telegrama: Cádiz 28, a las 15.45.

El General Gobernador Militar al Alcalde de San Fernando. Agradezco por extremo a V. E., al Ayuntamiento de su presidencia y al pueblo que tan dignamente representan, agasajos dispensados a jefes y oficiales y a tropa Regimiento Pavía, congratulándome de que el patriotismo y sentimientos monárquicos de todos, siempre llenos de entusiasmo hayan tenido por el paso de aquel Cuerpo ocasión de desbordarse una vez más en estruendosos vitores.

EL CORRESPONSAL. 28-9-917.

El mejor calzado
SE VENDE EN
EL LOUVRE
PLAZA DE CASTELAR
Precio Hjo verdad
— MARCADO EN CADA PAR —

Bibliografía

CALAVERÍN Y EL CURITA.—Novela de actualidad por el Dr. D. Federico Santamaría Peña. 1'25 pesetas, en las Librerías y en casa del autor, Peñuelas, 20, Madrid.

El argumento de esta novela es el contraste de una dama egoísta y vanidosa que no quiere proteger a un seminarista pobre y en cambio ayuda a un calaverín que se graúa de calaverón y quita la vida a disgustos a su protectora, y el de otra dama modelo de señoras caritativas que protege a aquel seminarista que llega a ser un apóstol y proporciona muchas satisfacciones a su insigne bienhechora.

En esta novela que puede leer con utilidad lo mismo el hombre de negocios que la doncella inocente, se hermanan la belleza, la verdad, el amor a la virtud y una finalidad práctica muy útil para la Iglesia y la sociedad.

OBRA NUEVA.—El diplomático portugués Excmo. Sr. A. Ferreira d'Almeida ha tenido la iniciativa de coleccionar en un precioso volumen algunos pensamientos poéticos del señor Campoamor.

El producto de su venta lo destina el Sr. Ferreira d'Almeida, a beneficio de los huérfanos portugueses de la actual guerra.

Agradecemos el ejemplar que nos dedica y aplaudimos su piadosa y patriótica empresa.

Orden de la Plaza de ayer

Servicios para hoy:
Parada: Alava.

Jefe de día: Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Pavía número 48, D. Manuel Alfonsín Castañeda.

Imaginaria: Sr. Comandante del Regimiento de Alava, núm. 56, don Aureliano Sáiz Gracia.

Hospital y Provisión: 4.º capitán del Regimiento de Alava. Vigilancia: 1.ª y 2.ª Zona, Alava; 3.ª y 4.ª, Alava.

Enfermos: Alava.

Orden

El Excmo. Sr. Capitán General de la Región en telegrama del 27 del actual dice por telégrafo al Excelentísimo Sr. General Gobernador lo siguiente:

«Ministro Guerra telegrafía, quedan ampliadas por cuatro meses a partir del 1.º de Octubre, las licencias cuatrimestrales concedidas o prorrogadas por R. O. telegráfica de 23 de Mayo último, cuyo plazo termina a fin del mes actual. Cumplimentemelo provincia su mando.»

Lo que de orden de S. E. se hace saber por la presente para general conocimiento.

El Tte. Coronel Jefe de E. M., Gonzalo Gutiérrez.

SECCION RELIGIOSA

Santo de hoy. San Miguel Arcángel, bababari

Santo de mañana. San Jerónimo, prb., dr. y fr.

JUBILEO

Día 29.—En la iglesia de la Concepción de San Pablo.

Día 30.—En la misma iglesia. Se manifiesta a las nueve y se oculta a las siete.

Miscelánea

Transatlántico Al medio día de ayer fundeó en este puerto el trasatlántico de los Sres. Pimilos, Izquierdo y Compañía, Barcelona, que seguirá hoy para Habana.

Conduce numeroso pasaje y carga.

La feria de Sevilla Para dicha población se despacharon ayer por la expendedoría de billetes de esta Estación del ferrocarril, 8 de primera clase, 20 de segunda y 78 en tercera.

Accidente Ayer mañana a las siete y media sufrió unas fatigas en la calle Plocia, Dego Salvador Rodríguez, causándose una herida contusa en el ojo izquierdo, que le fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

Sindicato de Ultramarinos. Turno de los establecimientos de Ultramarinos que quedarán abiertos el Domingo 30 de Septiembre de 1917:

Antonio Lopez 12, Enrique de las Marinas 26, Argantonio 1, Sagasta 16, Obispo Calvo y Valero 72, Car-

CARBON ANTRACITA

ECONÓMICO

Antracita tamaño almendra a 8 ptas. quintal.
Id. Id. medio a 8 1/2 Id. Id.
Id. Id. grande a 9 Id. Id.

En el Depósito de Vinos ::::: de Martínez del Cerro
SAN FRANCISCO NUM. 6.

dad, San Bernardo 18, Dr. Ramón y Cajal 34, Sagasta 85, Libertad 7, Cobos 6, Isabel II 15, Plocia 6, Santo Domingo 24, Jabonería 7, Soprannis 11.

San José Atrecife 50 y Adriano 48. San Severiano Almacén de Victor.

Gadúveres sepultados Lo fueron el día 27 en el Cementerio católico los cadáveres de las personas siguientes:

D.ª Josefa Jaime Chamizo, D. Manuel García Castro y Guillermo Heredia Romero.

Hospicio Ingresaron los niños Carmen y Cayetano Aleux Carrasco.

Fueron baja las niñas Joaquina Morero Galiado y Leonor y Alfonsa María Brea Beanzos.

Había ayer 733 asilados.

Herido El jueves a las 21 y 45 los serenos González e Intento, de servicio en el Transvaal en Extramuros, notaron que a veloz carrera venía un mulo con los arrees arrastrando y sin el conductor, pudiendo detenerlo frente a Corona, y como no apareciera el conductor se buscó y fué hallado en el paseo de Augusta Julia tendido en el suelo.

El carrero se llama Antonio Rizzo Cuadrado y manifestó que venía subido en el carro, fué a ponerle bien uno de los aparejos y se cayó; no sabe si lo pisó el mulo o la rueda, encontrándose embriagado.

El Rizzo fué asistido de contusiones en el maleolo externo y después de curado pasó a su domicilio.

El carro y el mulo se lo llevó el capataz Francisco Delgado, que lo condujo a la cuadra, calle Servanda núm. 1.

Consumos Entrega en Caja el día de la fecha:

	Ptas. Milés.
Central	1.300'067
Mar . . . Fielato n.º 1.	1.410'323
Tierra . . id. 2.	166'535
Sevilla . . id. 3.	619'539
Extramuros id. 4.	105'164
Total . . .	3.601'628

Cádiz 28 de Septiembre de 1917.

Remesas por ferrocarril Por las oficinas de gran velocidad se facturaron ayer 91 bultos con pescados, fres cajas de huevos al Puerto y veinte a Sevilla tres vagones de plátanos para Madrid y 48 huacales a Málaga.

Náufragos italianos A Madrid y Barcelona desde donde continuarán para Génova, salieron ayer en el tren correo los 28 naufragos del vapor italiano Gíofredi Manueli.

Fueron despedidos por el cónsul italiano en ésta.

Enfermedades de los ojos

DR. RIBAS VALERO
Consultas de dos a cuatro. CERVANTES, 6.—CADIZ.

BAZAR INGLES

Almacenes de Ferrería y Pinturas

Herrajes y herramientas para Artes y Oficios.—Surtido completo en cuchillería, cubiertos para mesa y baterías de cocina.—Material para instalaciones de gas, agua y electricidad.
Calles San Pedro, Sagasta y Vargas Ponce.—Cádiz.

POR TELEFONO

Miscelánea

El espionaje alemán

Lyón.—Dicen de Washington, en despacho recibido en Francia a las once de la mañana, que el departamento de Justicia yanqui posee documentos que prueban han sido distribuidos en los Estados Unidos, por cuenta de Alemania, para el ejercicio del espionaje a favor de esta potencia, la suma de veinticinco millones de dólares.

Los imitadores de Norteamérica.— ¡Una desdicha!

Lima.—El Perú ha enviado un ultimatum a Alemania.

Oficiales y comandantes alemanes se fugan de un campamento de concentración.—El comandante del "Endem."

Londres.—Veinticinco oficiales alemanes se han fugado de uno de nuestros campamentos de concentración.

Entre dichos oficiales figura el comandante del Endem.

Con éste han desaparecido además 13 comandantes germanos.

Los recursos extraordinarios del Gobierno inglés.—Un nuevo empréstito.

Londres.—Se ha celebrado una reunión de banqueros londinenses, convocados por el Presidente de ministros Mr. Lloyd George, para tratar de la emisión de un nuevo y próximo empréstito de guerra inglés.

Se convino entre los reunidos emitir títulos de 100, 500, 1.000 y 5.000 libras esterlinas.

Los intereses de la nueva Deuda, según las bases presentadas por el Gobierno británico, serán abonados por semestres vencidos a los tenedores de este papel.

Ultima hora

Los fines de la guerra de los aliados, según Mr. Asquith.

Koenigswusterhausen.—El político inglés Mr. Asquith ha pronunciado un discurso en Lees acerca de los fines de la guerra.

Dijo que los aliados persiguen en primer término que los alemanes evacuen todos los territorios que han conquistado por la fuerza de las armas en el transcurso de la campaña.

Esta es condición precisa de paz. Además quieren los aliados que se trace un nuevo mapa de Europa, en el cual se marquen los frentes con arreglo a la voluntad de los pueblos que constituyen las potencias actuales.

Los habitantes de los mismos deben decidir.

¿Se habrá olvidado de Irlanda Mr. Asquith al expresarse en estos términos?

Por último dijo que es indispensable crear para lo futuro un arbitraje mundial, que establezca una disciplina a la cual se sometan todas las naciones, pues de este modo se evitarían las guerras.

En virtud de ese concierto internacional se ejercería presión militar y económica contra las naciones que no se sometieran a los fallos del organismo arbitral.

Compro botellas negras de marca a 1'50 pesetas docena. CARMEN 14

Precios de la Gasolina en Sevilla
Hectólitro en bidones de 50 litros, pts. 88
Hectólitro en cajas de 80 litros. id. . 90'50
Caja de 36 litros de dos latas, id. . 35'00

Agrupación de Industrias Anexas

Habiendo surgido algunas dudas respecto a la aplicación del segundo acuerdo adoptado en Junta general extraordinaria, celebrada por esta patronal en la noche del 26 del corriente, con motivo del aumento de jornal solicitado por los obreros, a fin de evitar incidentes, estimamos necesario hacer la siguiente aclaración: Tienen derecho a percibir los 50 céntimos diarios de bonificación (bajo las condiciones publicadas en la prensa del 27 del corriente), los obreros que tienen asignado de jornal desde dos pesetas en adelante; y 25 céntimos los de inferior cantidad.
La Junta Directiva.

